

ENSAYO

Nombre del Alumno:

José Trinidad López Domínguez

Nombre del tema: Espacio arquitectónico/cuadra/barrio/colonia/ciudad

Parcial: 3°

Nombre de la Materia:

Teoría de la Arquitectura

Nombre del profesor:

José Álvaro Romero

Nombre de la Licenciatura: Arquitectura

Cuatrimestre: 2°

Comitán de Domínguez, Chiapas a 14 de marzo de 2024

COLONIA MIGUEL ALEMAN

En Comitán de Domínguez, es una ciudad que es visitada por turistas, el nombre prehispánico de Comitán fue Balún Canán que significa: "Lugar de las nueve estrellas". En la ciudad encontramos bastantes localidades. colonias. fraccionamientos, privadas, por ejemplo Comitán de Domínguez, tiene alrededor de 9 barrios, por lo tanto. Comitán es una ciudad donde habitan 113. 479 habitantes.



Habiendo tantos habitantes en nuestra ciudad es necesario poder tener un espacio indispensable para cada persona, las manzanas son un conjunto de lotes con o sin construcción los cuales se encuentran delimitados por espacios públicos, es decir, manzana es un espacio urbano delimitado por calles por todos lados. Las manzanas pueden ser conformadas por varios factores algunos como callejones interiores, los jardines comunes, por lo general la mayoría de las manzanas están constituidas por cuatro cuadras pero algunas veces existen manzanas que están hechas por tres cuadras.



En Comitán, la mayoría de las personas se encuentran ubicadas de manera fija viviendo en barrios donde suelen pasar la mayor parte de su vida podemos decir que el barrio es subdivisión de una ciudad o pueblo, que suele tener identidad propia y cuyos habitantes cuentan con un sentido de pertenencia.

En la actualidad encontramos barrios conocidos como por ejemplo el barrio de Guadalupe, san José, el barrio de la pila que es uno de los más reconocidos como el barrio de Jesusito entre muchos barrios más de Comitán de Domínguez, antes existía la oportunidad de encontrar un espacio para construir de una manera económica, ya que estos barrios populares generalmente surgen como una urbanización de lotes baratos donde sus propios habitantes van construyendo sus viviendas y con el paso las casas pasan por modificaciones...

Si la mayoría de las personas se encuentran en barrios, otra parte de la población de Comitán también se encuentra en colonias.

Una colonia es un conjunto de personas que proceden de un mismo territorio y que se establecen en otro.

Hay lugares muy populares Comitán que corresponden a las colonias por ejemplo encontramos la colonia el valle que es un lugar muy situado para vivir, también otra es chichima Guadalupe, monte verde, fovissste y la colonia alemán miguel que son colonias más conocidas probablemente las más pobladas.



De los cuales la mayoría están ubicados en lugares reconocidos como la COLONIA MIGUEL ALEMAN, En la colonia Miguel Alemán habitan alrededor de 1,070 personas en 293 unidades habitacionales. Se registran 244 personas por km2, con una edad promedio de 29 años y una escolaridad promedio de 11 años cursados.

De las 2,000 personas que habitan en Miguel Alemán, 300 son menores de 14 años y 300 tienen entre 15 y 29 años de edad. Cuando se analizan los rangos etarios más altos, se contabilizan 500 personas con edades de entre 30 y 59 años, y 110 individuos de más de 60 años. Esta colonia se caracteriza por tener relativamente pocos establecimientos comerciales, y la mayoría de ellos operan en la actividad Comercio minorista, que reporta una planilla de empleados cercana a 1,000 personas.



En conclusión la colonia miguel alemán la integran diferentes tipos de personas, diferentes oficios, diferentes vidas pero todos compartiendo el mismo lugar de vivienda, todas esas personas aportan su granito de arena para que la colonia miguel alemán siga a pie y es que todos puedan gozar de sus espacios que nos brindan, los locales que son espacios diseñados para vender a los usuarios la iglesia como centro de oración, su parque para que podemos gozar un rato al aire libre con familia e amigos. Sabiendo todo esto, entendemos la

grandeza e importancia de los espacios, la manera en que son acomodados porque tantas personas en un solo punto pueden causar desorden, en cambio al ser acomodadas por calles dentro la colonia adaptamos lo que llamamos espacio que nos ayuda a la perfecta acomodación de nuestros espacios, la acomodación de cada casa habitación entorno a un punto como referencia puede ser el punto de referencia para podernos desplazar por ejemplo puede ser el parque de la misma colonia que todos conocemos como parque de la miguel alemán. Al ser diseñado como punto de reunión, lugar donde su función desde su construcción es la convivencia, como familiar, amigos o en pareja pasar un rato alegre.